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MATUTINA RADIO 
Martes 09 de Octubre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

POLÍTICA 
De manera favorable calificó Alfredo Botello la decisión del dirigente nacional del PAN Manuel 
Espino, en el sentido de adelantar la elección del consejo nacional. (NC) 
 
Es necesario adecuar las leyes para integrar a las personas con discapacidad a la sociedad y 
asegurar sus garantías, señaló el Senador Guillermo Tamborrel Suárez. (NC) 
 
Cabeza. La convención sobre los derechos de las personas discapacitadas, ratificada por el 
senado, viene a dejar atrás la vieja cultura asistencialista para estos grupos, dijo el Senador 
Guillermo Tamborrel. (EL) 
 
Cabeza. Indispensable que se respete a los grupos minoritarios, para vivir en una democracia 
completa, aseguró el escritor, Hugo Gutiérrez Vega. (NC) 
 
LEGISLATURA 
En menos de una hora, se aprobó por unanimidad, la reforma fiscal en la comisión de puntos 
constitucionales del congreso local. Se espera que la minuta se vote en la sesión de pleno del 
próximo jueves. (NC) 
 
Sin problemas fue aprobada en la comisión legislativa de puntos constitucionales, la reforma fiscal 
para que pueda subir al pleno, con lo cual se viene a armonizar la contabilidad pública, dijo el 
diputado priista Jaime Escobedo. (EL) 
 
El proyecto de la reforma fiscal contempla un aumento adicional para  Querétaro, de mil 600 mdp, 
recibiendo de estos, 4.4 mdp por concepto al impuesto de la gasolina, dijo el Diputado Ricardo 
Martínez Rojas. (EL) 
 
Cabeza. La fracción panista sigue sin ponerse de acuerdo acerca del futuro de los panistas que 
votaron en contra de la reforma electoral. Por un lado Ricardo Martínez Rojas dice que podría 
haber sanción, mientras que José Luís Sáenz Guerrero, asegura que hasta ahora no ha tenido 
presión. (EL) 
 



Es necesario que la sociedad queretana comience el debate sobre la eutanasia, señaló el 
Presidente de la comisión de la familia, Fernando Urbiola Ledesma, tras anunciar la conferencia 
Eutanasia, abriendo o cerrando puertas. (NC) 
 
El futuro centro estatal de transplante de órganos estará a la par de los mejores de Europa, señaló 
el diputado Alonso Valdovinos Torales, tras su viaje a Praga para conocer más de este aspecto. 
Aclaró que habrá que adecuar algunos aspectos en el marco legal. (NC) 
 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Gobierno del Estado tiene un ahorro de 2 mil mdp que ya están etiquetados para obra pública y 
que al año generan 150 mdp en intereses, señaló el Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel 
Alcocer Gamba. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Solucionó ya la Universidad Autónoma de Querétaro su problema financiero con el IMSS, tras la 
firma entre el gobernador Francisco Garrido y el director general del IMSS, Juan Molinar 
Horcaditas, en el que se establece el pago de la deuda y la condonación de 74 mdp de multas y 
recargos. La UAQ venderá el predio de la cuesta china para pagar su parte y el resto será aportado 
por Gobierno del Estado. El rector Raúl Iturralde destacó que se presenta un nuevo horizonte 
financiero para la Universidad, pues se libera de un pasivo acumulado en los últimos diez años. 
(NC) 
 
Vía telefónica. Raúl Iturralde Olvera, Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, comenta 
que se han liberado con el adeudo más grande que tenia con el Seguro Social. El día de hoy la 
universidad tiene bases más firmes, han depositado la confianza en la importante función que 
desempeña la universidad. Dice que el Gobernador Francisco Garrido ha sido un elemento clave 
para que se condonara la deuda que se tenía con el Seguro Social. La UAQ solicitó que se le 
apoyara y que se le resolviera al 100% este adeudo. Este mismo mes se cumplirá con entregarle al 
IMSS la cantidad que falta. En el corto plazo no se piensa que la Universidad  vuelva a tener el 
mismo adeudo. Tuvieron que pasar 10 años para que esto pasara, es un hecho relevante para la 
Universidad. Fueron fundamentales la voluntad y el apoyo del gobierno, de la Secretaría de 
hacienda y la de educación, así como el compromiso de la universidad. Se tienen que resolver 
todavía algunos otros adeudos pero esté era el más importante. El paso siguiente es que la 
Universidad Autónoma de Querétaro crezca a un ritmo mayor. (EL) 
 
Reporte en vivo. En rueda de prensa esta mañana con el diputado federal Francisco Domínguez 
Servién y el rector Raúl Iturralde Olvera, se dijo que la Universidad Autónoma de Querétaro es la 
primera en el país en resolver su situación tras el finiquito de la deuda de 379 mdp con el IMSS. El 
rector señaló que sólo falta que la Universidad haga su aportación de 110 mdp, que se obtendrán 
de la venta de un terreno en la cuesta china; así mismo, se comprometió a elevar los niveles de 
calidad y recibir a un mayor número de estudiantes. Reconoció también que la Universidad tiene 
otros adeudos, pero que no ponen en riesgo a la institución, como el que se tenía con el Seguro 
social. El Legislador resaltó que fueron diez meses de negociación para obtener los resultados y se 
comprometió a buscar más beneficios para la universidad. (NC) 
 
Con el objetivo de promocionar los estudios de trabajo de corte psicológico, se dio a conocer que el 
próximo 25 y 26 de octubre, se desarrollará el coloquio Los grandes desafíos de la psicología del 
trabajo en el siglo XXI, coordinado por el maestro Javier Salinas García, Docente de la Facultad 
de Psicología de la Universidad Autónoma de Querétaro. (EL) 
 
Del 25 al 26 de octubre se llevará a cabo el coloquio Grandes de zafios de la Psicología del 
trabajo, anunció el director de la facultad de Psicología, Jorge Lara Ovando. (NC) 



SOCIEDAD 
El centro histórico de Querétaro es el único que no tiene cableado subterráneo, de los que son 
patrimonio de la humanidad, reconoció la Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave. (NC) 
Vistazo Ciudadano desde la calle Jesús Romero Flores de la colonia Constituyentes donde se 
encuentran unos árboles de eucalipto muy grandes que son un peligro para esta calle y las 
autoridades no han hecho nada para quitarlos. Otro problema es que hay un puente peatonal 
donde los jóvenes aprovechan la oscuridad para hacer grafitis y alcoholizarse. El puente está 
limpio pero no llega a ningún lado, tiene reflectores que ya son nidos de pájaros, hay cables de alta 
tención y luce muy descuidado, tenía una maya ciclónica que ya no sirve. Del otro lado del puente 
hay un poste que se suponía que debería ser una lámpara y el puente termina en un baldío donde 
no hay casas, ni circulación. Los cables que se encuentran como protección tienen un letrero de no 
tocar peligro de muerte. Desafortunadamente los árboles siguen en el mismo lugar, las autoridades 
no han hecho caso a esta denuncia y otro es que  el puente es un peligro para la gente de este 
lugar. Del lado del parque de los alcanfores, está arreglado el puente. (EL) 
 
Entrevista. Padre José Hernández Pérez, Director Espiritual de la adoración Nocturna, comenta 
que el templo de Carmelitas fue el elegido para ser templo expiatorio, por ser el más céntrico. Es 
un templo con historia; en otro tiempo cuando esta ciudad era de mucho fervor y piadoso, este 
templo era muy concurrido. El 12 de octubre a las 11 de la mañana será la ceremonia. Se quiere 
fortalecer la fe del pueblo, porque el mundo está tan materializado que hay que fortalecer la fe. En 
este templo expiatorio, que a toda hora estará abierto para poder tener el refugio de Dios, el 
santísimo estará expuesto las 24 horas de los 365 días del año. La mentalidad es que un día haya 
un santuario eucarístico. Esperemos que el pueblo apoye estos proyectos. Expiatorio significa 
pagar las penas que tenemos con nosotros mismos. Hay una oración muy hermosa que en todos 
los expiatorios nocturnos hacen. Hombres y Mujeres están expuestos a pecar, y ya hay un refugio 
donde pueden exponer sus penas. Habrá guardia por la noche para que haya seguridad. El evento 
lo encabezará el obispo Mario de Gásperin. (EL)  
 
Con la finalidad de establecer una política cultural para los pueblos indígenas, se llevó a cabo la 
presentación del sexto encuentro de culturas populares e indígenas en Querétaro, la cual se 
llevará a cabo del 12 al 21 de octubre. (NC) 
 
Del 12 al 21 de Octubre de este año, se realizara el sexto encuentro de culturas populares e 
indígenas en  Querétaro, con el objetivo de promover las expresiones culturales indígenas. (EL) 
 
Con un presupuesto de 100 mdp,  Querétaro es el Estado que más aporta al desarrollo de los 
pueblos indígenas, aseguró Aurelio Cígala Páez, Delegado Estatal de esta Comisión. (EL) 
 
Cabeza. Querétaro gestionará la creación del premio estatal de arte popular, informó el 
Coordinador de la Unidad Estatal de Culturas Populares e Indígenas, Roberto Villaseñor 
González. (EL) 
 
Entre 10 y 15 años, la sierra gorda se podría quedar sin remesas, ya que los migrantes están 
descontentos con el gobierno y por lo tanto prefieren llevarse a sus familias a los Estados Unidos o 
casarse allá, según comentó un habitante de Pinal de amoles que se dedica a la recepción de 
remesas. (NC) 
 
Para tener un plan preventivo en cuanto al suicido, primero hay que detectar los factores que están 
haciendo que los suicidios se incrementen de manera considerable en los jóvenes, afirmó Jorge 
Antonio Lara Ovando, Director y Docente de la Facultad de Psicología de la Universidad 
Autónoma de Querétaro. (EL) 
 
El alcoholismo continúa siendo una de las principales causas de suicidio y se presenta un mayor 
número en la zona rural, afirmó el director de la facultad de Psicología de la Universidad Autónoma 



de Querétaro, Jorge Antonio Lara, quien indicó que lamentablemente el Estado no cuenta con 
estadísticas en este sentido. (NC) 
 
Cabeza. Con el objetivo de llevar la cultura a las comunidades serranas y marginadas en el estado, 
el Centro Libre de Experimentación Teatral y Artística Cleta, en coordinación con el Colectivo 
Mitote y la organización la sexta  Querétaro, llevarán a cabo por segundo año consecutivo, el 
festival internacional cervantino callejero del 11 al 21 de Octubre. (EL)  
 
MUNICIPIOS 
Cien personas han sido remitidas al CERESO por venta de terrenos en zonas irregulares, indicó el 
Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, quien señaló que este tema está politizado 
por quienes llamó, Seudo líderes sociales. (NC, TVA) 
 
Para el 2008 se seguirá trabajando en obra pública en Santa Rosa Jáuregui, sobre todo en 
vivienda e infraestructura, señaló el Alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
Destinará la SEDESOL, 11 mdp para la construcción de vivienda en el municipio de Querétaro, 
informó el delegado Gerardo Pérez Retana. (NC) 
 
Entrevista. Luís Vásquez Zepeda, Secretario de Obras Públicas del Municipio de  Querétaro, 
comenta que en el primer año de obras públicas en el gobierno se ha informado cosas que están 
ejecutadas, en tiempo y forma. Acciones como la reconstrucción de pavimentos, el alcalde indicó la 
cantidad precisa de lo que se lleva avanzado, no hablo de cifras cerradas; cosas como esa no se 
habían visto en otros informes. Del orden de 1 millón y medio diario, se habla de 460 obras, esto 
es, una obra diaria, invertidos en obra pública. El cumplir con las metas es lo importante. El 
gobierno de  González Valle  ha trabajado muy bien, una ciudad segura no se hace, nace. Por 
esto que los parques son un beneficio para la ciudadanía, porque con este tipo de acciones habrá 
más seguridad. Este es un gobierno humanista en muchos sentidos, pero al final de día la 
población es la que va a calificar los trabajos hechos. En cuatro meses se terminara la 
prolongación de Bernardo Quintana, es una vialidad que vendrá a aliviar mucho el tránsito de la 
zona. Se modernizaron los sistemas, no se está construyendo más, se está aprovechando lo que 
se tiene. Se abocaron a atender primero los parques y terminarán este año con las vialidades. En 
la avenida revolución hay un proyecto para ordenar el transito y  equilibrar el uso de las vialidades, 
pero antes debe arreglarse que está llena de baches. Se espera que en diciembre la CFE ya esté 
de lleno en el proyecto del cableado subterráneo. Los topes no se construyen para que los 
vehículos se paren, se están construyendo para el paso del peatón, es un tope peatonal. Comenta 
que se deben cumplir los compromisos adquiridos. Hay que apretar el paso, en muchas cosas que 
le faltan a  Querétaro. Hay que consolidar todos estos proyectos a final del 2009.  En otro tema en 
el anillo vial del Fray Junípero Serra es una obra que se está trabajando fuertemente. Es una obra 
muy importante del gobierno y que estará terminada en este gobierno. (EL) 
 
En el primer año de administración de Guillermo Rocha Pedraza, la presidencia municipal de 
Jalpan, a través de Desarrollo Sustentable y Turismo, ayudó a 8 familias con el traslado de los 
cuerpos de migrantes, que perdieron la vida al  tratar de lograr el sueño americano, informó el 
Ingeniero Alberto Menendez Ramos, Director de Desarrollo Sustentable y Turismo de dicho 
Municipio. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Denuncia el taxista Facundo Mendieta, la falta de ambulancias en el IMSS, y afirma, pues le 
consta, que utilizan taxis para transportar a los pacientes en estado inconveniente a sus domicilios. 
Llamó al sector salud a poner más atención en este aspecto. (NC) 
 
Querétaro aún es un Estado que se mantiene por debajo del promedio en consumo de drogas, 
aseguró el coordinador del consejo estatal contra las adicciones, Jaime Ponce, quien reiteró que 
las drogas de más consumo son la marihuana y la cocaína. (NC) 



 
Cabeza. Con el apoyo de 25 pintores y escultores queretanos que donarán parte de la venta de 
algunas de sus obras, se espera recaudar un total de 250 mil pesos de apoyo para la fundación De 
corazón,  que ayuda en el tratamiento a las personas de bajos recursos con problemas De 
corazón, informo Alicia Franco, Coordinadora del Voluntariado.  (EL) 
 
Ahora el municipio tendrá la facultad de sancionar a las personas que no cumplan con su 
verificación vehicular, afirmó el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón. Las multas irán de 
uno a diez salarios mínimos, a partir del mes de noviembre. (NC) 
 
Comentario de Adán Olvera. Para la autoridad lo importante no es la verificación, sino el pago del 
trámite para que se le ponga el pegote a los autos. (NC) 
 
Sondeo realizado a taxistas, sobre si se debe aplicar el hoy no circula en  Querétaro. Algunos 
señalaron que estaría bien, mientras que otros aseguran que  Querétaro todavía no está tan 
grande como para implementar estos programas. (EL) 
 

LABORAL 
Se constituyó el Comité Estatal de la Sección Querétaro, de la Confederación de Jubilados, 
Pensionados y Adultos mayores de la República Mexicana. AC, con el objetivo de agrupar y 
organizar a nivel nacional a este grupo, con el propósito de defender y promover la superación de 
sus derechos, aseguró María del Carmen Gómez Ortega, Secretaria General del CESPE. (EL) 
 
Son más de 13 mil los trabajadores que laboran por concepto de Out Sourcing en el Estado y de 
entre 40 y 45% de las empresas que se dedican a prestar este servicio en  Querétaro, son de 
dudosa solvencia, así lo informó Rafael Camacho Sandoval, Secretario del Trabajo en el Estado. 
(EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La PGR informa mediante comunicado, que el documento que circula por Internet, respecto a las 
calcomanías que supuestamente incluyen drogas que afectan a los niños, la institución señala que 
es falso. (NC) 
 


